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Официальный формат встречи не помешал 
вспомнить об особых для людей с инвалидностью 
днях – Декаде инвалидов, приходящихся на де-
кабрь. С этим праздником собравшихся поздра-
вила заместитель главы районной администрации 
Людмила Гребнева. Она отметила мужество и 
жизнелюбие людей с ограниченными физически-
ми возможностями. Они не сдаются: продолжают 
трудиться, занимаются спортом, творчеством, ак-
тивно участвуют в общественной жизни. Некото-
рые ведут большую работу как депутаты местных 
советов, являются членами инициативных групп, 
участковых избирательных комиссий. «Эти люди 
заслуживают искреннего уважения и поддержки», 
- сказала она. От имени районной администрации 
Людмила Гребнева выразила активистам ВОИ 
благодарность за активную жизненную позицию, 
пожелала стойкости, счастья и благополучия. 

Разговор о работе районной организации про-
должился в выступлении председателя   «рай-
онки» Ольги Горькаевой. Напомнив о наиболее 
значимых мероприятиях, проведённых в 2017 
году под эгидой ВОИ, она заострила внимание на 
ограниченных финансовых возможностях «рай-
онок» в целом и своей организации в частности. 
Материальная помощь со стороны администра-
ции – важный ресурс обеспечения деятельности 
инвалидной организации. 

Заместитель главы района пообещала содей-
ствие в решении этого вопроса.

О работе первичек рассказали их председате-
ли.

У Нины Михалицыной, председателя первич-
ки села Ошминское и совета ветеранов, большой 
опыт общественной работы. Но жизнь не стоит на 
месте – меняются реалии, а значит, надо искать 
новые формы работы. Это касается, например, 
молодых людей с инвалидностью.

– Я обязательно работаю с новичками, – рас-
сказывает Нина Сергеевна. – План работы с мо-
лодёжью мы утверждаем на совете ветеранов. 
Участвуем во всех мероприятиях, которые прово-
дятся на территории нашего сельсовета. Держим 
тесную связь с местной школой – ребята приходят 
на помощь нуждающимся по первому зову. У нас 
работает кружок «Здравушка». Стараемся, чтобы 

Этому юбилею был посвя-
щен вечер-репортаж, как назвали 
его устроители, участие в кото-
ром приняли  члены кстовского  
творческого объединения «Пуш-
кинисты», основной костяк кото-
рого составляют члены Кстовской 
районной организации ВОИ, и 
ветераны города Кстово. Он про-
шёл в читальном зале библиоте-
ки имени А.С. Пушкина.

28 слайдов с фотографиями 
памятников города героя Волго-
града и видеоролик мест былых 
сражений легли в основу сцена-
рия вечера-репортажа, который 
разработала Галина Камолых. 

Видеоряд сопровождался 
стихотворными выступлениями 
«пушкинистов» и музыкальными 
номерами. Так Валентина Ба-
чурина исполнила песню из ки-
нофильма «Офицеры», а Юлия 
Булавина, продекламировав 
стихотворение, спела под акком-
панемент гитары песню своего 
сочинения, посвящённую маме 
и старшему брату, который по-
гиб на войне. Прозвучали также 

√   День воинской славы Не забываем грозные годы
2 февраля страна отметила День воинской славы, 
связанный с одной из самых драматичных страниц 
истории Великой Отечественной – победой совет-
ских войск в Сталинградской битве. 
В этом году праздник проходил особенно торже-
ственно: победная точка в величайшем сражении на 
Волге была поставлена 75 лет назад.

записи песен в исполнении Иоси-
фа Кобзона и Людмилы Зыкиной. 
Апофеозом этой композиции ста-
ло видеоизображение Мамаева 
кургана, венцом которого явля-
ется монумент «Родина-мать зо-
вёт». Это одна из самых высоких 
в мире скульптур (в книге рекор-
дов Гиннеса занимает 11 место), 
и кто был в Волгограде-Сталин-
граде, знает, что памятник виден 
уже на подъезде к городу. Пока 
поезд огибает жилые кварталы, 
приближаясь к вокзалу,  «Родина-
мать» величаво возносит меч-
защитник, призывая своих сыно-
вей разгромить врага.

По ходу вечера-репортажа 
его ведущие предложили гостям 
вспомнить имена военначальни-
ков, руководивших Сталинград-
ской битвой,  прославившихся в 
этих боях командиров, рядовых, 
защитников Сталинграда, фразы 
из песен «Растёт в Волгограде 
берёзка», «Как долго она привы-
кала к огню волгоградской степи» 
и другие. Прозвучали на этом 
мероприятии и имена наших 

земляков-кстовчан – Л.И.Ганина, 
Л.А.Коновалова, И.С. Рачкова, 
тоже воевавших под Сталингра-
дом. 

Многие фрагменты этого ве-
чера вызывали слёзы на глазах 
слушателей, чьи сердца помнят 
тех, кто воевал  в их семьях, кто 
отдал жизнь за свободу нашей 
Родины.

Интересна история семьи Га-
лины Ивановны Камолых, сцена-
риста этого вечера. Под Сталин-
градом воевали её дед Афанасий 
Дмитриевич Маценко и дядя Фё-
дор Григорьевич Маценко. Один 
был сапером, второй – команди-
ром танковой роты. С войны не 
вернулись ни тот, ни другой.

И у того, и у другого были 
боевые награды. Одну из по-
следних, орден Отечествен-
ной войны I степени, старший 
лейтенант Фёдор Маценко 
заслужил в июле 1943 года. 
Но наградили его посмертно 
- к этому времени после тя-
жёлого ранения он скончал-
ся в госпитале от ран. Было 
командиру танковой роты 
тогда всего 23 года, и прямых 
потомков, которым мог быть 
передан орден, у него не ока-
залось. 

Другая история случи-
лась с наградой Афанасия 
Маценко – медалью «За от-

вагу», которую сам он тоже не 
успел получить. Его фамилию в 
наградном листе родственники 
Афанасия  Дмитриевича случай-
но увидели в Интернете сравни-
тельно недавно. И в 2016 году 
она была передана его сыну, Сте-
пану Афанасьевичу, которому к 
тому времени исполнился 91 год. 
Награда, таким образом, все-таки 
пришла в семью героя.

Самому  Степану Афанасье-
вичу Маценко тоже довелось по-
воевать, правда, уже после вой-
ны. Он был призван в армию в 18 
лет и боролся с так называемыми 
«лесными братьями» в Прибал-
тике и последователями Бандеры 
в лесах Западной Украины.

Вот такая интересная семей-
ная история нарисовалась во 
время подготовки этого вечера-
репортажа.

Закончился он такими стихот-
ворными строчками:
«Неугасима память поколений
И память тех, 

кого так свято чтим!
Давайте, люди, 

встанем на мгновенье 
И в скорби постоим 

и помолчим…»
Татьяна ПАВЛюЧКОВА, 

председатель творческого 
объединения «Пушкинисты»

и председатель первички  
по улице Школьной Кстовской 

районной организации ВОИ

√   Как живешь, «районка»?

Главное – сердцем не стареть
Большой разговор о проделанной за истекший год работе состоялся на пле-
нуме Тоншаевской районной организации ВОИ, который прошёл в канун но-
вогодних праздников. Участие в нём приняли председатели первичных ор-
ганизаций, сотрудники структур, работающих с этой категорией населения, 
представители районной администрации.

никто не оставался без внимания: ни ветераны бо-
евых действий, ни одиноко проживающие люди с 
проблемами по здоровью – организуем посещения 
на дому, связываемся по телефону.

Обращаюсь за помощью к спонсорам, и они не 
отказывают. Спасибо им огромное. Работаю в ини-
циативной группе по сбору средств на реализацию 
проектов по местным инициативам. В этом году, 
например, оборудовали детскую площадку.

Мы работаем за спасибо, но чувствуем – то, 
что мы делаем, нужно людям.

Интересная жизнь и у пижемских ветеранов. 
Людмила Мальцева, председатель местной пер-
вички, в своей работе больше внимания уделяла в 
прошедшем году мероприятиям, связанным с твор-
чеством.

– У нас интересно проходят сенниковские гу-
лянья. В этом году приезжали гармонисты из пяти 
областей. В ноябре проходили сенниковские чте-
ния: местные поэты читали свои стихи. С удоволь-
ствием участвуем в проведении творческих встреч, 
гостиных, в экскурсионных поездках. Это даёт воз-
можность пообщаться, люди получают заряд бод-
рости и оптимизма. Не надо замыкаться в себе и 
думать только о недугах. Ведь жизнь продолжает-
ся, и в ней очень много интересного.

Выступившая на пленуме специалист сроч-
ной помощи комплексного центра Галина Шангина 
дала исчерпывающую информацию о предостав-
лении разных видов помощи людям, попавшим в 
трудную жизненную ситуацию. Напомнила об усло-
виях предоставления помощи на дому, о льготах, о 
существующем банке вещей, рассказала  о новой 
программе «Гостевая семья», согласно которой се-
мья может взять на 6 месяцев на попечение чело-
века из дома-интерната или стоящего на очереди.

Начальник отдела мер социальной поддержки 
Лариса Жаровская объяснила, как оформить суб-
сидии, обратила внимание на заявительную систе-
му по льготам и на то, что они предоставляются 
только при отсутствии задолженности за ЖКХ.

Закончился пленум на позитивной ноте – по-
здравлением и подарками для именинников и по-
желанием всем оставаться бодрыми и активными.

По материалам СМИ подготовила 
Елена МАСЛОВА

Эту встречу открыл глава 
районной администрации Олег 
Зыков. Он пожелал здоровья, 
бодрости и победы всем участ-
никам.

Выступления команд оце-
нивало жюри, в состав которого 
вошли руководители управлений 
социальной защиты населения 
районов-участников под предсе-
дательством заместителя главы 
администрации Шарангского му-
ниципального района Аркадия 
Толстоухова.

Программа включала в себя 
представление визитной кар-
точки каждой команды, спортив-
ные состязания (скандинавская 
ходьба, дартс, хоккей с мячом), 
интеллектуальную викторину по 
спортивной тематике и номер 
художественной самодеятельно-
сти. Между эстафетами звучали 
песни в исполнении Марии Чер-
нигиной, Татьяны Шороховой, 
Наталии Киселёвой. Кроме того, 
зрители и участники получили 
музыкальный подарок от ФОКа 
и танцевальный номер от вос-
питанников группы спортивной 
аэробики.

После подведения итогов 

√   Эхо праздника

…Коль душа молода
Ярким событием Декады инвалидов для членов ВОИ 
Шарангского района стало межрайонное спортив-
ное мероприятие «Нам года – не беда, коль душа 
молода», которое прошло в ФОКе «Жемчужина» ра-
бочего посёлка Шаранга. К участию в нём, кроме хо-
зяев, были приглашены команды северных районов 
Нижегородской области: Ветлуги, Уреня и Тонкино.

«самой эрудированной» была 
признана команда Шарангско-
го района, «самой задорной» 
– Уренского, «самой дружной»  
– Тонкинского, а «самой спортив-
ной» стала команда ветлужан.

Аркадий Толстоухов поздра-
вил всех с достойным выступ-
лением и вручил дипломы, а 
каждому участнику – памятные 
сувениры.

Добрые слова в адрес участ-
ников встречи и её организаторов 
прозвучали также от директора 
управления социальной защиты 
населения Татьяны Кислицыной.

Своими впечатлениями от 
участия в этом спортивном меро-
приятии поделилась Валентина 
Сысолетина:

– Мы в составе пяти человек 
под началом капитана сборной 
Павла Домрачева представляли 
Шарангский район. Все мы очень 
активные и стараемся вести здо-
ровый образ жизни. А подобные 
мероприятия всегда приносят 
радость людям, нуждающимся в 
поддержке, помогают быть креп-
кими духом и развивать себя в 
творчестве. 

Анастасия ВАСИЛЬЕВА


